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Às nove horas e quarenta minutos, do dia dezoito de abril de dois mil e dezessete, no auditório do
Conselho Estadual de Educação - CEE, ocorreu a segunda reunião extraordinária, do exercício de
2017, do Fórum Estadual de Educação - FEE/Pa com a presença dos seguintes membros: Alberto
Damasceno - ANPAE; Ana Cláudia Martins de A. Sena - SENAC; Arinalda Gomes da Costa -
SENAI; Adriana G. Rosa - Equipe Técnica; Francisco Willams Campos Lima - UNCME; Glória
Maria Farias da Rocha - UEPA; Karine Paixão – SEFEE; Laura Helena Barros - IFPA; Maria
Gorete Rodrigues de Brito - UNCME; Simone Palheta - SEDUC. Os seguintes membros
justificaram ausência em virtude de se encontrarem em outros compromissos de trabalho: Doraci
Soares das Dores - CEDENPA; Hamiltom Corrêa - CUT; Gisele Costa - CEPCD-Pa; Thiago Costa
- CEPCD-Pa; Ronaldo Rocha - SINTEPP. Os demais membros não se manifestaram sendo
computadas suas ausências. A Reunião Ordinária tratou da seguinte pauta: Ordem do Dia. 1.
Apresentação do calendário de reuniões e agenda de trabalho; 2. Consolidação do regimento
interno da Comissão Avaliadora do PEE; 3. Ajustes na coordenação da Comissão de mobilização e
divulgação do FEE/Pa; O que ocorrer. O Coordenador do FEE/Pa, José Roberto Alves da Silva,
não pode comparecer à reunião por compromisso anteriormente agendados, dessa forma, a reunião
foi presidida pelo Vice Coordenador do FEE/Pa, Francisco Willams Campos Lima. O Vice
Coordenador deu boas vindas aos presentes e, para conhecimento do pleno, retomou as
deliberações da reunião da Comissão de Monitoramento e Avaliação do Plano Estadual de
Educação - PEE ocorrida em 10 de abril do corrente ano. Esclareceu que a equipe que estará
subsidiando a referida Comissão, por determinação do FEE/Pa, também dará suporte à Comissão
de Monitoramento e Sistematização do próprio FEE/Pa. Demonstrou o quadro de distribuição dos
grupos de entidades do FEE/Pa e recordou o objetivo da reunião: apresentação do trabalho
desenvolvido por cada grupo em termos de monitoramento do PEE. A representante da UEPA,
Glória Rocha, verificou o reduzido número de representantes, que segundo ela, não garante o
quórum mínimo para realização da reunião em tela, afirmou ainda que deve-se considerar que é
uma reunião extraordinária e que cada membro possui agendas institucionais, mas que, de maneira
geral, o FEE/Pa deve ser mais rígido com a questão das ausências dos membros e,
consequentemente, mudança de representantes. O Vice Coordenador explicou que, de acordo com
o Regimento Interno, as reuniões ocorrerão, em última chamada, com qualquer número que
participantes, dispensando o quórum mínimo. Contudo, concordou que o quórum inexpressivo
para tomada de decisões perde um pouco o poder de deliberação e anunciou que não garante a
agenda de trabalho de hoje, pois a pauta exigia a presença dos coordenadores dos GT´s. A
secretária Executiva informou que está ocorrendo, concomitantemente à reunião, a Audiência
Pública sobre Educação Especial, e muitos membros do FEE/Pa estão participando. Diante do
exposto, o Coordenador passou para o ponto de pauta “O que ocorrer” e informou que está sendo
organizada pelas instituições de Ensino Superior (UFPA e IFPA) a realização de uma Conferência
Temática Livre, precedente às conferências municipais/estadual de educação e que o FEE/Pa
vislumbrou a importância de participar da organização do evento, pois possui muitos
representantes da Educação Superior em sua composição, sendo necessário qualificar o debate para
a realização das conferências. A representante do IFPA, Laura Barros, esclareceu que trata-se de
uma conferência na área da educação superior com intuito de mobilizar as instituições. Informou
que o local está sendo definido, mas que possivelmente será realizada na UFPA, informou que a
reunião para definição da logística do evento seria hoje, mas tendo em vista a realização da reunião
extraordinária em curso, precisou ser remarcada. A representante da UEPA, Glória Rocha, avisou

Ata da Reunião Extraordinária do Fórum Estadual de
Educação do Estado do Pará - FEE/Pa, realizada ao dia
dezoito de abril de dois mil e dezessete.
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que no dia 05 de maio haverá o Fórum das Licenciaturas, com a mesa redonda “O impacto da
reformulação do ensino médio para educação superior”. Ficou definido que a secretaria executiva
fará articulação direta com os coordenadores dos GT´s e solicitará o relatório/produção oriunda das
reuniões de estudo, para encaminhar à equipe técnica que se reunirá no dia 24 de abril, e
posteriormente, após a consolidação do Relatório, deverá ser encaminhado à Coordenadora da
Comissão de Monitoramento e Sistematização do FEE/Pa, Maria Gorete Rodrigues de Brito. O
representante da ANPAE, Alberto Damasceno, pediu a palavra e alertou para as metas e estratégias
do PEE que, tanto a nível Nacional quanto Estadual, estão sofrendo alterações ao largo da
sociedade civil, pelas reformas educacionais, que estão se sobrepondo ao PEE. Dessa forma, que o
FEE/Pa adote a metodologia mais breve possível, pelo pouco tempo que o FEE/Pa para realizar o
monitoramento sem descuidar das temáticas que estão em curso no cenário educacional brasileiro.
O Vice-Coordenador concordou e listou as temáticas sinalizadas pelo FEE/Pa, as quais são
imprescindíveis para o debate, inclusive durante as conferências: currículo e financiamento.
Também destacou e esclareceu que, a partir da proposição da realização da Conferência livre, com
amplo apoio das instituições que congregam o próprio Fórum, o FEE/Pa participa do referido
evento compondo a Comissão Organizadora, sendo a realização do evento assumida pelas
Instituições: UFPA, IFPA, UEPA e UFRA. O representante da ANPAE, Alberto Damasceno,
explicou que sua intenção é que a Conferência Livre produza um documento inicial e que este sirva
de subsídio para os municípios paraenses, para além do Documento Base do Fórum Nacional de
Educação, a partir da realidade paraense e da leitura do Plano Estadual de Educação, dada a
peculiaridade da região e necessidade de um trabalho diferenciado. O pleno tratou dos
desdobramentos necessários para organização da referida Conferência e foram distribuídas
responsabilidades no que diz respeito à logística e funcionamento. Após os ajustes pertinentes, e
nada mais havendo a tratar, o Vice Coordenador agradeceu a presença de todos e a reunião foi
encerrada às 12h, e eu, Karine Paixão, lavrei a presente Ata que vai com frequência em anexo. A
ata foi submetida à apreciação pelo pleno em reunião subsequente e foi aprovada por unanimidade
com suas devidas correções.




